

Gehet hin, ihr größern Städte, spiegelt euch an dem Beispiele eurer jüngsten und kleinsten Schwester, deren Benehmen denn auch in einer Ordre des General-Commando's vom 5. Juni die gebührende Anerkennung fand.

### Rößwein

hat in seinem Ungehorsam gegen seinen Communalgarden-Commandanten, Gerichts-Director Gautsch, gerade seinen Gehorsam gegen das Gesetz bewiesen. Am 5. Mai traf die Ordre der provisorischen Regierung ein. Gautsch war, obschon der Landtag, dessen linkes Mitglied er war, bereits am 30. April aufgelöst worden, noch bis zur Einsetzung dieser Behörde in Dresden verblieben, und erschien, als Sendling Tzschirners, am Abend des gedachten Tags, wollte sofort Generalmarsch schlagen lassen, fand aber in dem Vice-Commandanten, Dr. Sonntag, welcher das ihm während der ständischen Abwesenheit Gautsch's übertragene Commando noch nicht niedergelegt hatte, einen kräftigen Widerstand. Tags darauf wurde, ohngeachtet Gautsch heftig für Zuzug und seine Meister sprach, in einer Versammlung der Hauptleute und Zugführer dieser Zuzug entschieden abgelehnt, Jedem aber die freie Entschließung anheimgegeben. Jetzt nahm Gautsch das Commando wieder, ließ am Nachmittage desselben Tages die Communalgarde durch Generalmarsch versammeln,